
Circonscription de Sarcelles – Saint Brice
École élémentaire Alphonse Daudet

Conseil d'école du mardi 8 juin 2021

Présents :
L'équipe enseignante en présentiel :
Mmes Yokel, Petitgas, Lopez et Chisserez
Mme Lesénéchal,

L'équipe enseignante en distanciel :
Mmes Challet, Daude, Deruelle, Delot, Marmèche, Lumbroso, Fauvet, Andrade, Guérin, Petitgas et 
Chancelier ;
mme Hallais ( poste EFIV)

La fédération PLAD en présentiel : Mme Louçano, M. De Freitas, Mme Virloget

La fédération PLAD en distanciel : M. Livolsi et Mme Aragon

 
La Municipalité en présentiel :
M. Hercyk, adjoint aux affaires scolaires

Excusé :

M. Sarie, IEN
    

Début de la séance : 18h20

Bilan des actions et projets menés :

• Défi calcul :  cette action  a été organisée et encadrée par les conseillers pédagogiques de  la
circonscription. Ils sont intervenus au sein des classes de CM1 et CM2. Au nom des collègues, Mme
Petitgas a plébiscité ce projet qui a permis  aux élèves de comprendre l'importance du calcul mental par
rapport à l'utilisation de la calculatrice. Une évolution des stratégies de calculs a été observée par les
enseignants. L'équipe remercie les conseillers pour la bonne organisation de ce  défi. Chaque classe était
reliée par visio pour le défi collectif. Cette action sera  à renouveler l'an prochain. 
 Mme Guérin souhaite toutefois souligner les problèmes de connexion rencontrés  dans certaines classes; 
la synchronisation des 5 classes n'a pas pu être réalisée convenablement, ce qui inquiète les  deux 
collègues de CM1 engagées pour la rentrée dans l'expérimentation IOTA.
 Il s'agit d' un apprentissage de la culture numérique à destination des  élèves de CM1. 

Volet pédagogique du dispositif : Il s'agit d'une expérimentation d'apprentissage par les pairs : les élèves 
qui apprennent ensemble et interagissent ensemble. Un livret pédagogique sera mis à disposition des 
enseignants.  
D'un point de vue technique : chaque élève est face à une tablette (école équipée en tablette et en wifi). 
Cela représente 1h30 d'activité par semaine (français, maths, EMC...en lien avec les programmes de 
CM1). 
Les enseignants auront 2 demi-journées de formation. 

• Cycle vélo : les séances ont débuté au retour des congés de printemps. Cette année, les CM2
peuvent bénéficier du cycle vélo grâce à l'échange de service organisé par  les deux collègues de CM1
afin de palier au manque causé par le confinement. Hélas, il n’y aura pas de sortie en fin d’année par
manque  d'encadrement  nécessaire.  Les  enseignantes  valideront  les  compétences  de  l’attestation  de
sécurité et prévention.

•  Course  d'orientation :  Le  responsable  de  formation  BPJEPS  APT  (formation  d’éducateurs
sportifs) au sein de l'organisme de formation Campus Léo Lagrange est intervenu il y a 2 ans, à titre
gracieux sur l’école A. Daudet, pour répondre aux besoins des enfants dans le domaine de la pratique
sportive. 

Le responsable et son équipe ont pu mener différents cycles sportifs. Ce partenariat a également permis 
aux éducateurs sportifs en formation de pouvoir prendre en charge des classes dans un cadre sécurisant 
et d'acquérir les compétences nécessaires pour l’obtention de leur diplôme. 



 

Cette année, les enfants de l’école ont manqué  d’activités physiques et sportives à cause des restrictions
du protocole sanitaire. C’est pourquoi, depuis l’autorisation de reprise des activités sportives, les 
collègues des 5 classes de cycle 3 ont souhaité profiter, cette année encore, de ce partenariat.

Cette équipe sera présente  sur l’école les 5 et 6 juillet pour initier les élèves à la course d’orientation au 
parc Rosy Varte.

Les projets concernant le cycle 2 ont été reportés.

•  Piscine : Le protocole sanitaire permet une reprise des cours selon une organisation 
particulière : Les 3 classes de CE1 peuvent bénéficier de 6 séances sur 3 semaines, à raison de 2 séances
par semaine ( accueil classe  par classe ).
Les élèves de CM2 n'ont pas pu obtenir de séance du fait de la réouverture tardive. ( le 31 mai)

 Projet artistique   : Une intervenante est venue sur l'école ; les CM2 ont fabriqué des 
masques, les Ce2 ont travaillé sur le cubisme en réalisant des boîtes ( toutes les productions 
ont été données aux enfants). Les élèves de CM1 auront une intervenante du musée en herbe 
de Paris. 

Les parents d’élèves présents souhaiteraient que les réalisations soient mises sur le blog de l'école. Ils
font remarquer que depuis 2 ans le blog ne vit plus autant que les années précédentes. C'est une vitrine
de l'établissement importante qui doit être alimentée afin de donner envie aux enfants et aux parents d'y
aller. 

 Musée en herbe : Les élèves de CP et CE1, ainsi que la classe de CE2 de Mme Lulmbroso, ont
bénéficié d’une intervention : Picasso, Monet et Matisse. Présentation de l’artiste et d’une
partie de ses œuvres. Un atelier a été  proposé aux élèves.

•   Jardinage : Des carrés potagers ont été installés dans la petit cour de l'école. La livraison de
terre par les services de la ville va permettre la plantation des semis réalisés par les élèves des 3 CP. Les
enfants peuvent observer l'évolution des  courgettes, betteraves, petits pois, poivrons, radis ,  tomates.
Des  œillets d'inde seront également plantés afin d' éviter les insectes prédateurs.

 Projet apiculture : Intervention d'un  apiculteur  le 18 juin 2021 dans les 3 classes de CP,
ainsi que la classe de  Mme MARMECHE. Le projet  mettra l'accent sur  la biodiversité, le rôle
des abeilles dans la nature et les  plantations.

 Label éco-école : L'école a obtenu pour la seconde année consécutive le  label Eco-école  :
recyclage des piles, bouchons, compotes, … 

 Intervention de l’infirmière   : les enfants des 2 classes de  CM2 ont  échangé sur la puberté.
Un temps collectif a alterné avec une prise en charge par groupe filles/garçons. L'infirmière a
pu faire le constat d'une très grande disparité dans les connaissances des enfants. Certains
ont eu  accès  à des connaissances ou images totalement  inappropriées pour cet âge du fait
de la possession de téléphone portable. 

•   Photographe : La recette de la photo de groupe s'élève à 2300 €. (Part pour l’école : 690 €).

•   Point sur la coopérative : participation des familles au second semestre : 3209 €.
Beaucoup de projets n’ont pas pu se poursuivre (projet théâtre, projet cirque). Ils seront  reconduits
dans la limite du possible à la rentrée prochaine. 
Deux  contributions  pour  les  chocolats :  678€  à  Noël  et  283,62€  à  Pâques.  (  partenariat  avec  la
chocolatier de la ville)
Contrôleurs au compte : Mme LOUCANO (? ) et M. DE FREITAS  avant le 30 septembre 2021

• Bilan poste E : Madame Pasquier est à mi-temps sur les 2 groupes scolaires de la ville.  Cette
année il y a eu 22 prises en charge sur l'école A. Daudet du CP au CM2. (47 prises en charge sur les 2
groupes). Mme Pasquier remarque que les besoins en aide spécialisée sont de plus en plus importants sur
la ville.

L'aide E a été consacrée au français : lecture/écriture – encodage/décodage, compréhension et
production d'écrit soit en petits groupes de travail, soit en co-intervention en classe (selon les conditions
sanitaires).

Mme Pasquier part à la retraite, mais le poste sera pourvu à la rentrée. Mme Pasquier tient à dire
qu'elle gardera un excellent souvenir de ces 4 années passées au sein de l'établissement. Elle remercie
les équipes enseignantes des 2 groupes scolaires ainsi que les parents et les enfants pour l'accueil reçu et
le travail qu'elle a pu mener.

•  Enquête : Dans le cadre d'un travail amorcé à la rentrée 2019, et interrompu en raison des
protocoles sanitaires) l'équipe enseignante s'est engagée dans une démarche concertée d'amélioration du



climat scolaire en collaboration avec la cellule académique CAAEE et représentants de parents d'élèves.
Afin de poursuivre cette démarche, une enquête locale est proposée aux enfants des familles des

classes de CM1 et CM2 mais également auprès de toutes les familles qui le souhaitent et des personnels
encadrants.

L'enquête se déroulera du 17 au 22 juin pour les adultes et les 17 et 18 juin pour les enfants
(encadrés en classe par les conseillers pédagogiques de la circonscription). Le test sera réalisé sur les
tablettes de l'école, les classes concernées passeront selon un planning défini sur ces deux journées.
Les enseignants ont une fiche d’explications à lire puis sortent de la classe et ce sont les conseillers
pédagogiques qui encadrent les élèves. 
Parents d’élèves : Certains élèves se sentent bloqués car ils sont en classe, cela ne leur semble pas si
anonyme. Quel rendu pour cette enquête ? Quelle mise en place à la rentrée ? Intervention de la cellule
dès la rentrée pour ne pas perdre de temps.
Demande faite par Mme WURTZ concernant le temps de pause méridienne. 
Point d’accès à l’école : rendez-vous pour les parents qui n’auraient pas de connexion (bureau de la salle
des maîtres). 

• Cérémonie de remise des dictionnaires
M. Hercyk confirme que la commande de dictionnaires a été signée. Il confirme également auprès de
Mme la directrice sa présence ainsi que celle de M. le maire lors d'une cérémonie qui sera organisée sur
l'école.

 Gymnase et médiathèque pour la rentrée     ?
 M. Hercyk n'a pas encore d'informations sur les possibilités d'accès à la rentrée. 

 Salle Roger Donnet   : M. Hercyk apporte quelques avancées ; des architectes ont été consultés,
des devis sont en cours. Une ouverture  pour fin 2022 reste possible.

 Salle des fêtes   : Actions en cours, mais à ce jour la salle reste fermée à toute manifestation. 

Organisation des classes pour la rentrée 2021/2022 :

2 CP                 25 et 25
1 CP-CE2   14 et 8
3 CE1         27-26 et 26
2 CE2          26 et 26
2 CM1     28 et 28
1 CM1/CM2      17 et 7
2 CM2             26 et 26

On est à 336 élèves (330 pour la fermeture).

Dispositif ULIS : Mme Chisserez
7 élèves  sortants  (CM2),  4  nouveaux élèves  pour  la  rentrée  donc l’effectif  serait  de  8 sur  12 pour
septembre. 
Une remise de diplôme est prévue à la fin du mois de juin. Des chapeaux de diplômés ont été fabriqués
sur le dispositif. 

Poste EFIV : Mme Hallais nous informe qu'il y aurait 8 élèves inscrits l’année prochaine. Ses interventions
seront réparties en fonction des besoins sur les 3 établissements sur lesquels elle intervient. 
Prise en charge : Cette année, certaines familles sont restées « frileuses » face à la situation du covid
mais le  lien  est conservé. 

Les listes des classes, des fournitures scolaires, ainsi que tous les documents administratifs
(Fiche d’urgence, fiche de renseignements, PAI …)   seront mis sur le blog de l'école dès la fin
des cours.  

Point sur les travaux réalisés et les budgets accordés par la municipalité :

• Achat complet du mobilier demandé (8850 euros)  livraison entre le 23 et 27 août 2021. 

• Achat d'une imprimante pour le bureau de direction

• Subvention de 1000 euros dans le cadre d'un projet de remédiation en lien avec le projet
d'école (achat de jeux éducatifs) :  la commande sera à transmettre aux services de la mairie avant le
31/12/21

• Subvention de 1000 euros pour le projet théâtre autour de la citoyenneté valable jusqu’au
31/12/21



• Marelles et traçages de jeux au sol

 Budget car : il est à utiliser avant le 31/12/21, l'équipe va prévoir des sorties scolaires pour le
premier trimestre de la rentrée.

 Mme Guérin et Mme Yokel demandent le nettoyage  de toutes les vitres des  classes ainsi que le
nettoyage des ventilations/aérations. 

Questions des parents

• Comment se déroulent les récréations (surveillance, toilettes, ...) ?
Les serrures ont été changées. Accès toilettes : elles sont toujours ouvertes. 
Combien d'enseignants sont de surveillance durant chaque récréation? Entre 3 et 4 enseignantes pour la
surveillance par créneau.
Pause  méridienne :  proximité  entre  les  élèves  de  maternelle  et  les  élèves  d’élémentaire ?  L'équipe
rassure les parents sur le fait que les petits de l'école maternelle et les grands d'élémentaire sont séparés
par les barrières de la grande cour.

• Caisse des écoles : M. Hercyk rappelle  que sa mise en fonction est désormais actée. Il ne reste
plus qu'à définir les personnes qui y siégeront. M. HERCYK souhaite  la présence d'un parent élu par liste.

 Les parents d’élèves  rappellent l'importance du  positif pour les écoles. Ils espèrent sa mise en route le
plus rapidement possible. 

  Les trous dans la cour seront rebouchés pour la rentrée. Réfection de la cour en discussion 
à long terme. ( car le coût est assez élevé)

• Bilan PLAD : cette année, ce sont 26 parents bénévoles avec  10 groupes de travail pour le suivi
des projets. Des comptes whatsapp ont été créés pour chacune des classes  afin de permettre une  
meilleure communication entre les parents ( notamment pour les devoirs à la maison).  Plusieurs 
réunions avec  les différents partenaires scolaires ont été réalisées tout au long de l'année.

La rentrée des classes aura lieu le jeudi 2 septembre à 8h30 pour les élèves du CE1 au CM2 et
à 9h pour les CP.

La séance est levée à 20h.

Compte-rendu rédigé par Mmes Chisserez et Lesénéchal


